"Werde ich mir das Heizen im kommenden Winter leisten können?"
"Treibt mich die Stromnachzahlung in den finanziellen Ruin?"

Mit Fragen wie diesen sind viele Studierende derzeit konfrontiert. Denn alles wird teurer und nirgends ist das so spürbar wie bei den Energiekosten, wo Preiserhöhungen um ein Vielfaches bevorstehen. Bereits vor der derzeit stattfindenden Lebenskostenerhöhung hat die Studierendenbefragung der Bundes-ÖH gezeigt, dass ein Drittel der Studierenden mit finanziellen Sorgen leben muss. Es muss dringend gehandelt werden, damit sich diese Zahl durch die Teuerungen nicht dramatisch verschlechtert. Deshalb ist klar: es braucht aktive Handlungsmaßnahmen der ÖH Leoben, damit betroffenen Personen aktiv und schnellstmöglich geholfen werden kann. Keine_r soll das Studium abbrechen müssen, weil das Leben nicht mehr leistbar ist.

Die Hochschulvertretung Leoben möge daher beschließen, dass:

- im Laufe des Wintersemesters 2022/23 auf Social Media und in E-Mail-Aussendungen mehrmals sowohl auf den Sozialfonds der ÖH Leoben als auch auf den ÖH Wohnfonds der Bundes-ÖH aufmerksam gemacht wird.
- im Wintersemester 2022/23 das Angebot einer Wohnrechtsberatung geschaffen wird, die von Studierenden bei Bedarf kontaktiert werden kann.
- die ÖH Leoben Gespräche mit der Stadt Leoben aufnimmt, mit dem Ziel, gemeinsame Förderungsmaßnahmen bei stark erhöhten Energiekosten zu schaffen. Dieses Angebt soll auch für Studierende gelten, die nur ihren Nebenwohnsitz in Leoben haben.
- sich die ÖH Leoben dafür einsetzt, dass die Preise in der Mensa der Montanuniversität nicht erhöht werden. Falls vonseiten der Mensa eine Preiserhöhung unumgänglich ist, soll sich die ÖH Leoben für eine Erhöhung der Steiermarkweiten Mensaförderung einsetzen und mit dem Rektorat Gespräche aufnehmen, um gemeinsame Maßnahmen zu setzen, sodass Essen für alle Studierenden leistbar ist.
- die ÖH Leoben eine Liste mit Gastronomiebetrieben in Leoben erstellt, wo die Preise der Mittagsmenüs und, falls vorhanden, Vergünstigungen beim Nachweis des Studierendenausweises aufgelistet werden.
- die ÖH Leoben sich bei den Gastronomiebetrieben in Leoben dafür einsetzt, dass das Mittagsmenü beim Nachweis des Studierendenausweises vergünstigt für Studierende angeboten wird.